

FRAKTION BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, AM LÖHL 4, 76857 WERNERSBERG

An den Bürgermeister der
Verbandsgemeinde Annweiler
Herrn Christian Burkhart
Messplatz 1
76855 Annweiler

**Verbandsgemeinderatsfraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

Werner Schreiner
(Fraktionssprecher)

Am Lohl 4
76857 Wernersberg
Tel. 06346 8068

Wernersberg, den 06.10.2019

Antrag auf Information zum Projekt „Chance.natur“- Projekt „Neue Hirtenwege im Pfälzerwald“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Burkhart,

die Leitung des Biosphärenreservats Pfälzerwald in Trägerschaft des Bezirksverbands Pfalz hat das Naturschutzgroßprojekt „Neue Hirtenwege im Pfälzerwald“ beim Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit erfolgreich beantragt. Das Projekt ist auf Bundesebene im Programm „Chance.natur“ angesiedelt und wird über dieses auch finanziert.

Die erste Projektphase (Projekt I) ist angelaufen und soll bis 2020 abgeschlossen sein. Anschließend beginnt die zweite Projektphase (Projekt II), die bis 2030 laufen wird und in der die geplanten Maßnahmen umgesetzt werden sollen. Das Gesamtvolumen beider Projekte beläuft sich auf 18 Mio. Euro. Vertiefende Information: <https://www.pfaelzerwald.de/projekte/neue-hirtenwege-im-pfaelzerwald/>

Das Projekt beinhaltet die Bildung einer projektbegleitenden AG, dem Aufbau einer Projektstruktur und widmet sich u. a. der moderierten Pflege- u. Entwicklungsplanung, der Flächensicherung, dem Maßnahmen- und Biotopmanagement sowie der begleitenden Information zum und über das Projekt.

Wir schlagen vor, im Rahmen einer öffentlichen VG-Ratssitzung vertiefend über das Projekt „Neue Hirtenwege im Pfälzerwald“ zu informieren und dazu als Referenten den Projektleiter beim Bezirksverband, Herrn Schuler, in eine der nächsten VG-Ratssitzungen einzuladen.

Begründung

Da wesentliche Teile des Gebietes unserer Verbandsgemeinde von dem Projekt „Neue Hirtenwege im Pfälzerwald“ berührt werden, die Orte Annweiler, Dernbach, Ramberg, Eußerthal, Wernersberg und Völkerweiler sogenannte Hotspots im Projektgebiet bilden, wird der VG-Verwaltung sicherlich in der Projektumsetzung eine wichtige Rolle zu kommen. Damit diese Rolle pro-aktiv gestaltet werden kann, erachten wir es als sinnvoll, die Mitglieder des VG-Rates, sowie die interessierte Bevölkerung und die Verwaltung ausgiebig und qualifiziert über das Projekt zu informieren.

Das Projekt birgt wahrscheinlich ein hohes ökologisches Potential und beinhaltet nicht zuletzt auch große Chancen für unsere Region (u.a. Öffentlichkeitsarbeit über die Landesgrenzen hinweg, Landschaftspflege, sanfter Tourismus). Deshalb erachten wir es als notwendig, dass flächendeckend darüber informiert wird und dadurch auch eine hohe Akzeptanz in der Bevölkerung sichergestellt werden kann, so daß die Chancen auch genutzt werden können.

Für die Fraktion



Werner Schreiner, Fraktionssprecher
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im VG-Rat Annweiler